

EL DEFENSOR DE CORDOBA

Leones, 15

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 70

Año IX

Jueves 26 de Septiembre de 1907

Núm. 2406

A LAS CORTES

Publica la *Gaceta* el Real decreto disponiendo que las Cortes se reúnan el día 10 del próximo mes de Octubre, para continuar las sesiones suspendidas el 28 del pasado Julio.

Demuestra prácticamente esto la absoluta sinceridad con que procede el Gobierno y su vehemente deseo de vivir en contacto con la representación del país, no eludiendo en manera alguna ese elemental deber en las agrupaciones constitucionales.

La anterior etapa de Cortes resultó fecunda al país, pues no se perdió el tiempo en vanas y estériles discusiones sino que se aprobaron leyes de trascendencia suma y de verdadero interés para la nación, no obstante el tiempo que hubo de emplearse en la discusión de las actas y en el debate político, torneo más bien de palabras que de una utilidad reconocida.

Ahora, para la etapa parlamentaria que se avecina, no existen estos dos forzados motivos de dilación en lo que se refiere a presentar reformas para convertirlas en leyes pues, que se sepa, no parece que hay grandes deseos por parte de las oposiciones de plantear debates de un exclusivo carácter político, ni tampoco hay razones que justifiquen el planteamiento de largas discusiones.

Desde luego, la interesante cuestión de Marruecos que ha venido siendo todo este verano un motivo de preocupación, no para nuestro Gobierno, sino para los de Europa, según el parecer de los políticos de las diversas fracciones, ha sido llevada de una manera admirable por el partido conservador, evitándose aventuras que podían haber llegado a producir conflictos de carácter internacional.

Salvando este peligro, despejándose, al parecer, los horizontes, pocos tienen que ser, en buena lógica, los debates que este origine, si es que hay alguno.

Por tal causa, según se desprende de las noticias que publica la prensa de la Corte y de los informes de los corresponsales, el plan del Gobierno es que desde luego el Parlamento pueda entrar en el examen y discusión de los proyectos pendientes, todos ellos importantísimos y necesarios para el desarrollo del programa gubernamental.

Figura en primera línea la discusión de la Ley de Administración local, complemento de la aprobada últimamente modificando el sistema electoral, y que, por establecer, por otra parte, una bien meditada descentralización administrativa, ha merecido elogios de los elementos más distanciados del actual Gobierno.

Pero, además de esto, existen los proyectos de reformas de la Marina, y el de presupuestos, que como habrán podido ser detalladamente estudiados durante el verano, harán que los diversos partidos que figuran en la representación nacional expongan sus criterios y sus programas.

También el Gobierno anuncia que se propone presentar otros proyectos que tiene ultimados, pues estas vacaciones parlamentarias no ha permanecido inactivo, desarrollando el pensamiento á que respondió su labor en el anterior período de Cortes, con la idea de contribuir á la mejora del país y al fomento y desarrollo de la riqueza pública.

Con este programa, el Gobierno merece los elogios de la opinión imparcial, porque con de agrado tan laudables deseos, mucho más cuando para desarrollarlos hay una voluntad firmísima y decidida.

CONSEJO DE MINISTROS

A las siete de la tarde de ayer terminó el Consejo.

El subsecretario de la Presidencia, señor Ortaño, fué á las cinco á la estación del Norte encargado por el señor Maura de recibir al ministro de la Guerra que regresaba de las maniobras.

Enseguida se dirigió éste á casa del presidente.

El ayudante del rey, general del Río, que marchaba á Málaga á reparar ferrocarril, fué también á casa del señor Maura para despedirse del Gobierno.

Este había recibido un telegrama del general Primo de Rivera, anunciando que el rey, impresionado por la magnitud de la catástrofe enviaba uno de sus ayudantes.

A la salida de la reunión manifestó el señor Lacierva que el Consejo había tratado especialmente de los sucesos de Marruecos y de la catástrofe de Málaga.

Se acordó que marchara el director general de Obras públicas con el personal técnico necesario para conocer la magnitud de la catástrofe, y proceder con urgencia á reparar los puentes y carreteras destruidas, y que el ministerio de Instrucción reconstruyera enseguida el acueducto de San Telmo, destruido también por la inundación.

Se trató de arbitrar recursos para los damnificados, acordándose en principio abrir una suscripción que encabezarán los ministros, y á la que contribuirán los altos funcionarios de los ministerios.

Igualmente se acordó telegrafiar al gobernador de Málaga para que abra una suscripción pública.

Se desechó la petición de los Bancos y casas bancarias de Málaga que solicitaban del Gobierno la suspensión de los plazos mercantiles por la imposibilidad de hacer los protestos de las letras.

Se fundan los ministros al denegar dicha petición, en que el artículo 955 del Código Mercantil sólo autoriza estas suspensiones á causa de guerras, epidemias ó revoluciones.

Se leyeron telegramas dando cuenta de otras tormentas que han descargado en Caudete, Oazorla, Casas Ibáñez y otros puntos.

En este último citado una chispa eléctrica ha causado la muerte á un corneta de la guardia civil.

Detenidamente se examinaron los antecedentes de la cuestión de Marruecos.

El señor Allendesalazar expuso las últimas noticias y todos los ministros manifestaron su opinión de que las impresiones siguen siendo optimistas.

Se acordó que un crucero lleve á Tánger una comisión especial del Gobierno.

Es probable que el buque designado sea el "Pelayo".

Se trató de concretar el programa parlamentario y los proyectos que se presentarán.

El señor La Cierva expuso el proyecto de reforma en la organización de la policía.

Se despacharon, por último, varios expedientes, incluso el relacionado con las obras del puerto de Motril.

El señor Maura enterará hoy al rey de estos acuerdos.

Donde las dan...

I

El ojo más lince, la mirada más hábil y repentista se habrían estrellado antes de poder distinguir bajo aquel tocado estrambótico y antiestético, la gallarda y salerosísima figura de Manolita Salcedo.

La cabeza menuda y artística, partida en dos bandos negrísimo y coquetos, desaparecía en aquel confuso revuelo de velos, gasas y encajes. Su talle

de aviapa se escondía entre los pliegues ligeramente entardecidos del guardapolvo de viaje, y sus pies, calzados en el baile y en el paseo con botitas de taflete delgado, gemían desahogadas en las botas de campo, recias, duras y malcurtiditas.

Y allí estaba á la puerta de su hotel esperando á su señor marido que no tardaría en llegar en su *Panhard* de carrera.

Y el automóvil llegó avanzándose con la bocina, haciéndose oír á la larga distancia los resoplidos de su motor, dejando en pos de sí en las calles y plazas un tufillo especial agrio y mareante.

Subió Manolita y se colocó al lado de su esposo el *chofer*—y permítasenos esa libertad de escritura—soltó los frenos, dió vuelta á la rueda, dejó obrar á la gasolina y el automóvil, dando un salto nervioso, salió por la calle poniendo en grave dispersión á los chicos que le escoltaban.

II

La tía Juana se sintió también aquella tarde con aficiones *esportivas*. La cena estaba hecha, el grano recogido el marido en el Consejo y como su hermana vivía en el pueblo cercano y podía murmurar un rato con ella, cogió la burra, aquel animal anciano que á juzgar por lo caldo de las orejas y deslucido de su pelo, debió de tener amores con el mismo Rucio de Sancho. Y allá se fué también por la carretera, clavando un alfiler en la cruz de la caballería que se iba cayendo á pedazos, erigiendo sus huesos tropezando sus patas á cada momento en los baches del camino.

III

Taf taf taf resonó muy lejos. Taf taf taf repitió el eco más cercano al extinguirse en el valle, y antes que la tía Juana pudiera darse cuenta de lo que ocurría, sintió que un coche sin caballos se deslizaba por su lado muy de prisa. Pero no tan de prisa que no pudiera oír la chillona voz de Manolita que *pitoreándose* del paso tardo é inseguro de la borriquilla, dijo á la dueña con sonrisa maliciosa:

—¡Cómo se corre, abuela!

IV

Y lo que son las cosas de tejas abajo, de este pícaro mundo. Una tachuela, escapada de una bota campesina, cayó en el suelo punta arriba y en esa posición se estuvo, y esa posición estaba en el momento crítico de nuestro cuento.

Orgulloso y vencedor pasó el *artilugio*, mas el diantre del clavo se espató en el neumático y éste que se desinfla, que pierde el aire, que busca precipitadamente el agujero para escapar presuroso y ¡pataplum! la máquina que cojea, que se tuerce, que se para en seco.

Manolita, en un arranque de mal humor, se despoja de su gabán, de su jipí enfundado, dejando ver nuevamente su figura salerosa y monísima. El señor y el mecánico tiran á un lado sus chaquetas y aprietan aquí un tornillo, allí un neumático, alzando la mole del coche para dejar en el aire la rueda averiada.

Y como la operación es larga y los minutos van pasando, la burra de la tía Juana se acerca, y ésta, que no es boba, ni se mama el dedo, ni deja pasar alusión alguna, por embosada que vege, arrea la cabalgadura, pasa junto al grupo parado, y al deslizarse por su lado, imitando la voz chillona de Manolita Salcedo, la dijo en sus mismísimas narices:

¡Como se corre, señorita!

Y la burra pasó adelante, mientras que Manolita, desesperada por aquella parada forzosa, clavaba sus dienteclillos de ratón en la suave carnosidad de sus labios rojizos y frescos como pedazos de granada.

L. Martín

Las académicas

En Francia á pesar de todo, viven más atrasados que nosotros sobre muchísimas cosas. ¿Se acuerdan ustedes de «La cuestión palpitante»? Pues esa es una de las cuestiones de más interés en los actuales momentos para nuestros vecinos de allea del Pireneo.

Francia tiene más de cinco mil mujeres que viven con su pluma, y que sin embargo, no merecen toda la consideración y aprecio que merecen las seis ó siete señoras que escriben entre nosotros.



En Francia, una mujer puede recibir el premio de una académica, como Mme Orie, la descubridora del radio; pertenecer á la legión de honor, alcanzar todo la simpatía popular y erudita que han logrado una Severine, ó una condeesa Martel; pero no puede ser académica, de la academia de la lengua.

Esta desigualdad, es la cuestión capital de la capital de Francia.

En Francia el obstáculo principal se lo han creado las mismas escritoras, en el modelo propuesto para un traje de académico hecho por un célebre modista que sabe adelantarse á los sucesos y que ha consultado á varios académicos además, hay un detalle que siendo inmodificable no ha convenido á las señoras de la «Asociación francesa de escritoras.»

El hombre presentó el modelo adjunto que fué únicamente rechazado, porque obliga á las mujeres al uso del bicorneo y les veda el sombrero femenino.

Una fiesta religiosa en Saffi



Cargos militares

El martes, antes de marchar el Rey á Cortegada, firmó los siguientes decretos:

Disponiendo el pase á la reserva, por edad, de los tenientes generales señores Tasso y Pacheco.

—Idem que cese en el Gobierno militar de Menorca el general señor Nareti.

—Promoviendo al empleo de tenientes generales á los de división señores Aznar, Echagüa y Diego de los Ríos.

—Idem al de general de división á

los de brigada señores Contreras Franco y Alstra.

—Idem al de general de brigada al coronel de Estado Mayor señor Brons, al de Artillería, señor Martín de la Puente, y al de la Guardia civil señor Teruel.

—Nombrando comandante general de Alabarderos al teniente general señor Echagüe.

—Inspector general del Ejército al ídem señor Santiago.

—Gobernador militar de Madrid al general de división señor Basearán.

—Jefe de la primera división al general señor Orozco.

—Consejeros del Supremo de Guerra y Marina á los de ídem señores González Vallarino y Ortega Sánchez.

—Subinspector de la segunda región al ídem señor Contreras.

—Jefe de la división de Granada al ídem señor Arizón.

—Gobernador Militar de Menorca al general de brigada señor Oliveros.

—Jefe de la segunda brigada de la sexta división al ídem señor Perez Ballesteros.

—Jefe de la Sección del ministerio de la Guerra al ídem señor Pereyra.

—Jefe de la segunda brigada de la segunda división al ídem señor Manso.

—Inspectores de las Comisiones liquidadoras de las Capitanías generales al ídem señor Losada.

—Secretario de la Dirección de la Oría Caballar y Remonta al ídem señor marqués de Aguilar de Iscirillas.

El postre más exquisito

DELICADO Y ECONOMICO

Los adelantos de las industrias dedicadas á elaborar productos alimenticios, han llegado realmente en estos últimos tiempos á una perfección y adelanto indudables, no siendo España quien en este punto de producción permanece estacionaria frente á los grandes progresos de sus similares extranjeras.

Buena prueba de ello, y constituyendo una verdadera novedad del día por sus exquisitas propiedades, por lo esmerado de su elaboración y por su aroma deliciosísimo, aparte los elementos nutritivos que contiene, es el nuevo producto que la Compañía Haevol, de San Sebastián, ha tenido el acierto de lograr que se aclimete en nuestro país, y que, salvando las fronteras, goce hoy ya de indudables partidarios y consumidores decididos, fuera y dentro de España.

Como desde luego habrán comprendido nuestros lectores, no referimos al llamado «Haevol-Fran», acerca del cual verdaderas eminencias médicas, de aquellas de cuya seriedad es imposible dudar y de quienes sospechar la menor incorrección sería injusto, tras de una vida de largos años consagrados á la práctica de la ciencia, lo mismo entre su clientela particular que en clínicas y hospitales, han dictaminado de la manera más lisonjera y expresiva para este estado industrial, que de una manera clara y efectiva viene á resolver, sintetizándolos, problemas que, si al parecer podían considerarse de poca importancia, representan un marcado adelanto en el progresivo desenvolvimiento de nuestras industrias alimenticias.

El coeficiente nutritivo, tan importante en todo alimento, y más ficticio que real en los que usualmente ingerimos en el estómago, es bastante más elevado en el que nos ocupa, hasta el punto de que análisis recientemente verificados acoran una mayor ventaja á favor del «Haevol-Fran».

Por su frecuencia, fácil de notar hasta por los paladares más intensibles, y por

su suavidad característica en la deglución, constituye durante los meses del estío el más adecuado refrescante, como lo prueba el ser preferido por los *gourmets*, las señoras y los niños, que suelen tener paladar delicadísimo, sustituyendo con gran ventaja á las cremas heladas, sorbetes, bebidas graniferas y cuando en este punto ha podido idear el comercio moderno, que no en todos los casos suele atender con la debida precaución á servir los intereses del público, de cuya salud, en primer término, y antes de que disposiciones legales le cominen, debe ser el fiel y riguroso observante.

Varios son los helados, á cual más deliciosos, que con el "Flan-Haevol", pueden hacerse, siendo los principales los de vainilla, naranja, limón, fresa, pifa, almendra, frambuesa, pistacho, café y chocolate.

El procedimiento que para lograr estos refrescos, igualmente útiles é higiénicos en verano, se debe emplear es el de transvasar la crema en frío á la máquina heladora, operación que fácilmente puede hacer cualquier persona por poco versada que esté en esta clase de manipulaciones, máxime si se tiene bien entendido que el "Flan-Haevol", no obstante la delicadeza de su composición, es sencillo de manejar, ofreciendo grandes y excelentes condiciones para ser empleado perfectamente aun por aquellas personas menos acostumbradas en asuntos de esta índole.

Si de lo que se trata es de hacer un flan, la manera de proceder no puede ser tampoco más sencilla: en mediodía de leche hirviendo se mantiene en ebullición durante cinco minutos el "haevol", sin dejarlo de revolver y siempre en un mismo sentido; se pasa luego por un cedazo, limpio y fino, y se vierte todo el contenido en un molde ó tazón homedecido, poniéndolo después á enfriar, á cuyo efecto puede rodeársele de agua corriente ó en un lugar fresco.

Cuando está completamente frío, se le saca del molde, de la taza ó del recipiente de que se trate, y el flan que se pretendía obtener resultará hecho de una manera excelente. Como se ve, el procedimiento no puede ser más sencillo.

Por otra parte, el «Flan-Haevol» no es tampoco de esos preparados especiales, también de moderna invención, generalmente ingleses ó alemanes, que para poder ser empleados con el debido y conveniente aprovechamiento requieren el concurso de expertos cocineros, ó mejor, por un servicio "ad hoc", perfectamente montado, destinado á la repostería, lo cual equivaldría á decir que en ciertas jiras, excursiones campestres, en automóvil, etc., no era el "Haevol-Flan", utilizable. Lejos de ser así, lo primero que ha guiado en este invento á sus actuales fabricantes, y lo que más les ha decidido á propagar las ventajas de este producto, cuya marca registrada se halla actualmente acreditada dentro y fuera de España, ha sido la sencillez y facilidad que para llevar á cabo las manipulaciones que le convierten en exquisito postre ó refresco se precisan, y la sencillez de aquellas que, aparte de su precio verdaderamente económico y reducido, hacen que esté al alcance de todos, siendo aquél el de 65 céntimos la caja, de venta en todas las tiendas de ultramarinos y análogas, con la que con una simple adición de leche, puede obtenerse un exquisito flan para seis personas.

En este sentido, la Compañía Haevol, de San Sebastián, ha sabido resolver, dentro de la esfera de su producción, un verdadero problema, logrando que su exquisita y preciosa elaboración no quede sólo reservada á las clases pudientes, las cuales, desde luego, en comidas, bailes, *soirées*, té y reuniones de todas clases optaron por el "Haevol-Flan", entre los mil preparados análogos con que suele suggestionar el comercio extranjero al mundo elegante.

En los *restaurants*, tertulias, y asimismo en casinos y hasta en excursiones campestres, viajes y paseos, el producto de que venimos ocupándonos, por su frescura, dulzor y delicadeza, bien puede considerarse hoy como un excelente invento que habla muy en

favor de los adelantos y refinamientos de la España moderna, como asimismo la "Haevol-Jales", inglesa, que constituyendo otra novedad del día y otra de las especiales elaboraciones de esta importante Compañía de San Sebastián, hacen de ella que, siendo una de las entidades que honran á la industria guipuzcoana, enaltecen también á la industria nacional.

Los Reyes de Suecia

SUS BODAS DE ORO

SS. MM. el Rey y la Reina de Suecia, celebraron sus bodas de oro el jueves 6 de Junio último.

En esa fecha, en efecto, hizo justo medio siglo que el hijo menor de Oscar I se casó con la Princesa Sofia de Nassau, quince años antes de suceder á su hermano Carlos XV en el trono que ocupa desde hace treinta y cinco años.



Oscar II ha cumplido setenta y nueve años el 21 de Enero último.

La Reina cumplió setenta y uno el 6 de Julio.

En razón á la mucha edad de ambos Soberanos, y especialmente para no quebrantar la salud del Rey, las fiestas del jubileo conservaron el mayor carácter de intimidad familiar. El programa oficial se restringió bastante, y las naciones extranjeras estuvieron representadas únicamente por el cuerpo diplomático.

Esto, no obstante, han sido muy considerables los testimonios de simpatía recibidos por los venerables Soberanos.

El dibujo que publicamos es reproducción de la última fotografía de los Reyes de Suecia.

Sociedad José Barca é Hijo

Labradores, Ganaderos y Abastecedores de Carnes

Precios al público desde el día 23 al 29 de Septiembre.

Vaca con hueso, pesetas 1'66 kilo, sin hueso á 2'42.

Ternera con hueso á 1'88; sin hueso, 2'88.

Macho 1'48.

Borrego á 1'44.

La tendencia del teatro

¿Por dónde van los gastos del público en materia de teatro? Este ha sido el tema de una información periodística abierta en París y que, como de costumbre, no nos ha sacado de dudas respecto á las preferencias de la gente del día. Los pareceres más contradictorios se han expuesto por críticos de experiencia.

Dos, sobre todo, de los que mayor autoridad gozan. François de Niön y Jean Drault, parece que se han avicido previamente para juzgar al teatro del porvenir de manera opuesta, porque Drault, afirmando que la literatura dramática se transforma, asegura que los autores que tendrían mayor éxito serían aquellos que menos conozcan la técnica teatral, en tanto que Niön dice que el gusto del público va hacia el teatro de movimiento y acción, despreciando los detalles del diálogo y las bellezas literarias que antes le encantaban y le seducían.

Y Niön resume, con afortunada frase en que consiste este teatro por el que demuestra predilección el público.

La tendencia es á [que se estrenen

obras con asuntos que marchen á 120 kilómetros por hora, con situaciones rápidas, violentas y sensacionales. Un teatro sobre neumáticos.

Esto es en el extranjero, pues entre nosotros ya se ha visto el jaleo que ha producido la disposición ministerial del cierre de los teatros á las doce y media. Aquí se quiere un teatro que dure desde las ocho á las tres de la madrugada con muchos cómples y mucha sicilipsis

Crónica Provincial

De Priego

Defunción

Ha fallecido nuestro leal, cariñoso y respetable amigo don Manuel Alcalá Zamora.

Después de pasar con inquebrantable firmeza y cabrosos espasmos de la vida, después de luchar contra las aferradas pasiones y hondos fanatismos de esta sociedad hipócrita; después de ofrecer á todos sus servicios y prestar un manantial inagotable de consuelo y bondades á los que á él recurrieron en sus reveses de fortuna; después repito, de hacer cuanto bien pudo á cuantos en sus tribulaciones y pesares solicitaron su leal apoyo, no arrebató la insaciable parca el amigo más leal y consejero más cariñoso, cuando surgía para él traer las borras cas de la vida, una nueva aurora llena de resplandeciente y hermosa luz, supuesto que en sus hijos veía fielmente retratadas sus cualidades morales y á más de eso notaba que la fortuna, cansada tal vez de castigarlo con fuerte mano, tendía sus alas en torno de su hijo, llamado por sus condiciones y talento á figurar entre los hombres más ilustres de la nación.

Yo quisiera tener facilidad de expresión y aquella hermosa galanura y lenguaje con que se dice en correcto estilo y forma castiza todo el sentir que nos agobia; pero le quería tanto... era para mí tan bueno mi viejo amigo, que al recordar las tardes en que juntos paseábamos y agotaba todo mi repertorio de chistes para hacerlo sonreír y disipar de su cerebro sus amarguras y tristezas, siento un vacío tan grande en mi corazón—que con su grande experiencia y vasta ilustración iba formando,—vacío que nadie podrá llenar; pues aunque era quizá su amigo más moderno, me estimaba tal vez como á los viejos, pues contaba con toda la efusión de mi cariño.

Yo quisiera cantar alabanzas á su memoria; más ni puedo, ni tengo condiciones para ello. Sólo sé sentir, y con ese lenguaje hablo.

Si una pobre oración, dicha con la fé que me enseñaron mis padres, puede llegar al cielo y Dios me escucha, le concederá un lugar escogido en su gloria y al mismo tiempo dará fuerzas á sus hijos para soportar con resignación esta irreparable pérdida que siento con ellos su leal amigo

Escandón.

Priego 23 Septiembre 1907.

De otros pueblos

Por usurpación

En una dehesa del término de Pueblo Nuevo en la que estaban desmontando han sido detenidos por la Guardia civil de aquel puesto tres sujetos vecinos de la misma é Hinojosa de Duque.

Homicidio

El día 23 del actual un sujeto llamado Julio Morado Omas vecino de Castro del Río disparó un revólver sobre su vecino Antonio Díaz Padilla que dejó de existir á los pocos momentos.

Al agresor se presentó á la autoridad judicial de dicha población.

Incendio

Se ha declarado un incendio en una finca denominada terrenos del Manchón término de Baena cuyas pérdidas se calculan en unas mil pesetas.

Como autor de este incendio ha sido detenido el vecino de dicha población José Molina García.

Muerto por un rayo

En el cortijo de la Membrilla, término de Santaella, ha ocurrido una sensible desgracia.

BOVRIL

Si falta el apetito basta tomar una taza de Bovril. Este es un estimulante activo y tónico. Bovril se recomienda especialmente en casos de debilidad después de grave dolencia ó en todo caso de cansancio y extenuación.

Representante J. Oyarzabel, Málaga.

SOCIEDAD ANÓNIMA CROS.—BARCELONA

Materias puras para abonos

Superfosfato de cal mineral, de hueso y orgánico

Sulfato de amoniaco, Nitrato de sosa,

Cloruro y Sulfato de potasa, Kainita, Escorias Thomas

Laboratorio Agrícola á cargo de D. Juan Gavilán, Jovellanos, 5, principal, Madrid

Análisis de tierras gratuitos para todos los agricultores, remitiendo 200 gramos por correo certificado.

Suscripción gratuita á la revista «Los Abonos Químicos.»

ALMACENES EN CORDOBA:—AVENIDA DE CERVANTES, 18

Una chispa eléctrica saltó sobre una casilla, cuyo techo era de chamiza el cual ardió cayendo los escombros sobre el joven Manuel Gómez Gutiérrez, de 23 años que resultó cadáver y con una mano y una pierna completamente carbonizadas.

Además quedaron carbonizados dos malos que había en mencionada casilla.

Reclamados

En Santa Eufemia han sido detenidos Pedro Jiménez Mata, Antonio Fernández Jiménez y José Romero Ruiz, que estaban reclamados por el Juzgado municipal de dicha villa.

Vacante

Lo está la plaza de secretario suplente del juzgado municipal de San Sebastián de los Ballesteros, que puede solicitarse en el plazo de quince días.

Crónica Local

La feria

La velada de anoche se vió regularmente animada.

Además del alombrado extraordinario de verano en el Gran Capitán, lucían grupos de bombas en los Tejares y en la calle de la Concepción.

En el real de la feria los grupos y los arcos alternaban desde la fuente de los Tejares hasta junto á la caseta que en feria de la Salud exorna el Círculo de la Amistad.

En el real hubo animación.

Los fuegos artificial se quemaron en la explanada que hay más allá del huerto de la Camila, gustando á los aficionados á esta clase de espectáculos.

Al terminar los fuegos comenzaron las exhibiciones cinematográficas públicas en el Campo de la Victoria junto á la Puerta de Hierro.

No hay que decir que fueron presenciadas por un inmenso gentío.

Del mercado de ganados, hemos de decir poco. Hay muchos y buenos ejemplares de ganado de cerda, mular y vacuno, lo que no hay son compradores.

La colocación de las casetas es como sigue. Derecha de lo que constituye el paseo del Real Un cinematógrafo donde estuvo el de la Rosa, bufidorías, tarrotes y dulces, quincalla y juguetes, que termina en el camino que conduce al cuartel de la Victoria.

La caseta del Ayuntamiento ha sido entoldada. En sus inmediaciones se ha colocado una encaña.

En el consabido salón de espectáculos hay bastantes salones de tiro al blanco, un circo, toros y tios vivos.

Para mañana. Por la tarde á las cuatro menos cuarto, la corrida de toros suspendida por la lluvia de hoy. Seis de Antonio Guerra, por Bombita y Manolete. Cucañas.

Por la noche. Concierto por el Centro filarmónico en la caseta del Ayuntamiento. Fuegos artificiales y tercera exhibición cinematográfica pública.

Por tarde y noche música si el tiempo lo permite.

Memorandum

Mañana 27 de los corrientes, á las diez de la mañana, se verificará en los salones del Círculo de la Amistad, la importante reunion de olivereros andaluces y extremeños de que tienen ya noticia nuestros lectores. De gran interés y probablemente numerosa promete ser esta asamblea, sabiéndose de cierto que concurrirán á la misma, muchas representaciones oficiales y los delegados régios de agricultura de Sevilla, Granada, Huelva y Córdoba. Numerosas representaciones de las industrias y comercio, similares y otras colectividades de significación análoga. Cuantas personas por cualquier concepto se interesen en este vital asunto quedan desde luego también invitadas al acto.

El correo de Málaga

Continuamos sin recibir prensa de Málaga.

Un periódico granadino dice que en El Chorro ha quedado interceptada la vía en nueve sitios, siendo ésta la causa de la incomunicación con Málaga.

También dice que se invertirá un mes en que la vía férrea quede en condiciones para el tránsito.

En la estación de Alora hay detenido un expres y cinco trenes de viajeros y mercancías.

Las lluvias

Gracias á Dios han comenzado á favorecernos hace tres días.

El día de hoy puede decirse que vale millones para nuestra región, pues ha llovido abundantemente y sin viento, como lo aprovecha la tierra sin perder una gota.

Los labradores están de enhorabuena; pueden comenzarse las primeras faenas en los campos, la cosecha de aceituna mejorará de modo notable y se despeja el obscuro horizonte agrícola.

También lo están los ganaderos. La lluvia actual, por poco que dure, constituye la otoñada y cubrirá de hierbas las secas praderas para que el ganado no perezca.

Asimismo lo están los pobres braceros que no encontraban ya donde ganar el indispensable jornal para sustentar á sus familias.

Dependiendo todo en Andalucía del estado del campo, también se felicitan los comerciantes é industriales.

Gracias á Dios.

A las nueve de la mañana marcaba el pluviómetro tres milímetros que es el agua registrada en 24 horas desde ayer á igual hora.

Estreno

Mañana en sección vermouth, esto es á las siete de la tarde, se estrenará la humorada lírica de los señores Jackson Veyán y Capella, música de los maestros Jiménez y Vives, titulada *El cuante amarillo*.

Según nuestras noticias, esta obrita

pertenece al género sicalítico refinado.

Allá veremos, Dios mediante, qué hay de ello.

No eran prohibidos

Según nos ha manifestado el señor Requena no es cierto que en su casa se jugará ni se juegue a los prohibidos como ayer dijimos refiriéndonos a datos oficiales.

A lo que se jugaba era a los montones.

También nos dice que su casa es el Casino Popular y que tiene aprobados los estatutos del mismo.

En la Audiencia

Mañana, ante la sección primera se celebrará la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de hurto, contra Agustín Cantos, Gabriel Jaime y Andrés Castro, á quienes defenderán los abogados señores García Serrano y Menéndez y representará el procurador señor Espinosa.

A cobrar

Por la Dirección general del Tesoro se ha dispuesto que el día primero de Octubre se abra el pagó de la mensualidad corriente a las clases activas, pasivas, clero y religiosas en clausura.

Cédulas personales

La Recaudación de cédulas personales de Córdoba recuerda al público que el día 20 de Octubre próximo terminará el plazo para adquirir sin recargo dichos documentos y á la vez invita al vecindario á que con tiempo oportuno, para evitarse molestias, se provea de las hojas autorizadas por la Administración de Hacienda, que ha de presentar para adquirir la cédula personal toda persona que no esté empadronada, advirtiéndose que no lo está el 75 por 100 de los vecinos de esta población.

Los toros de mañana

Esta madrugada se ha verificado el encierro sin que halla ocurrido ningún incidente.

En el exprés de esta mañana ha llegado el diestro Manuel Torres (Bombita).

A consecuencia de la lluvia, que no ha cesado durante todo el día, ha sido aplazada para mañana la corrida anunciada para hoy.

A las doce del día se acordó el aplazamiento.

Alambicar es

En la corrida de mañana se celebrará en Córdoba estoquearán seis bichos de la ganadería de don Antonio Guerra los nuevos matadores de toros Bombita y Manolete.

En este orden aparecen en el cartel los nombres de los espadas, pues aunque los dos tomaron la alternativa el mismo día, Manolo Torres alega que él recibió la investidura de doctor antes que su tocayo, toda vez que la corrida de San Sebastián empezó media hora antes que en Madrid.

SOMATOSE

Estimula en alto grado el apetito.

La Novela de Ahora

El elegante tomo que publicó ayer miércoles, contiene el primer número de "Aménidas Ilustradas", ramillete de interesantes curiosidades, y la magistral obra del ilustre Cherbuliez, de la Academia Francesa, titulada "El Conde Kostia"; terrible personaje animado por el espíritu de la venganza más cruel y despiadada, y bajo cuyo torbo ceño se extremece un lindo jovenzuelo, víctima de los furios paternos.

Nuevo Mundo

Es notabilísimo el número de esta semana de esta popular revista.

Publica entre otros asuntos de actualidad, fotografías muy interesantes de las maniobras militares que actualmente se efectúan en Galicia, del conflicto de Marruecos, de las regatas femeninas de Bilbao y de los toreros heridos Machaquito y Camará.

Una de las fotografías de Marruecos representa los efectos que los disparos de la artillería francesa causaban en la caballería marroquí durante una carga en el combate del día 11, y es, en extremo, interesante.

F. Gulljo dentista
Gondomar 5, donde está la fotografía
El tiempo

La temperatura máxima durante la últimas 24 horas fué 27'40 grados y la mínima, 16'60.

Esta mañana á las nueve la altura barométrica era 758'60 y la temperatura á la sombra 19,60.

Colegio de señoritas

El Colegio de señoritas situado en la calle Valladares, número 24, bajo la dirección de la señorita doña Amalia Pastor, se ha trasladado por mejorar de local, á la calle Deares, número 1.

En dicho centro se admiten internas, medio pensionistas y externas, á precios sumamente económicos.

Ama de cría

Se ofrece para casa de los padres. Cuenta 18 años, tiene leche fresca y es primeriza.

Darán razón en la plazuela de Chirinos 8.

EN LA FALDA DE LA SIERRA

En la huerta de San Rafael, en el Cañito de Bazán, se arriendan tres departamentos independientes, por temporadas ó por meses.

No se admiten enfermos contagiosos. Para tratar Cister, núm. 12. Córdoba.

ARRENDAMIENTO

Desde el día 24 de Diciembre del corriente año, en adelante se hace de la casa número 24 de la calle Librería de esta capital

Para tratar de renta y condiciones, con su dueña calle Rejas de Don Gómez número 2.
10-1

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Cosme, mr.

Jubileo circular

Mañana en la parroquia de San Miguel, costado por don José Hidalgo de los Ríos, en sufragio por sus difuntos.

Espectáculos

Teatro-Circo del Gran Capitán

Compañía de zarzuela de don Salvador Orozco

Función para mañana

Primera sección, VERMOUT.—A las siete (Estreno).—EL GUANTE AMARILLO

Segunda sección.—A las ocho. UN CORDOBES.—APAGA Y VAMONOS

Tercera sección.—A las nueve. CARCELERAS

Cuarta sección.—A las diez. QUE SE VA A CERRAR

Quinta sección.—A las once. EL GUANTE AMARILLO

Precios para cada sección.—Palcos sin entrada, 2'00 pesetas.—Silla con idem, 0'80.—Anfiteatro con idem, 0'40.—Entrada de palco, 0'80.—Entrada de grada, 0'20.

NOTA.—Las secciones empezarán á la hora anunciada en punto, para terminar el espectáculo á la hora ordenada por la autoridad.

SANTA FILOMENA

Fábrica de ladrillos y tejas finas

DE TORNO O RUEDA

Situada en Puente Jenil

Precios sobre vagón, sin competencia
Recomendamos los ya acreditados ladrillos y tejas de esta fábrica, propiedad de don Mariano Reina, por la bondad de arcilla que emplea en su elaboración, buen cocido, resistencia extraordinaria y baratura; pudiendo fácilmente apreciarse esta última cualidad por sus grandes dimensiones que hacen adelantar mucho las obras.

Nota.—Se remiten á quienes las solicitan muestras y circulares con datos que interesan conocer al consumidor.

Represen ante en Córdoba, DON PABLO GEORGELE, N.—Bealejo, 76.

La Perla Café, confitería y restaurant

Hielados para hoy

Mantecado.—Almendra.—Limón.—Barquillos rellenos.—Merengues helados.—Biscuit glacé.

Servicio permanente y á domicilio

Teléfono número 86

Precios del mantecado, cremas y barquillos 50 céntimos, y granizadas y demás clases á 25.

El paquete de barquillos á 10 cént.

LA INUNDACIÓN EN MÁLAGA

(Telegramas de Mencheta)

Málaga 25 (20'30)

Se conocen nuevos detalles de los estragos y víctimas causadas por la inundación.

Sábese que seban perdido cuantos muebles y ropas tenían en sus habitaciones las tuerzas de la guardia civil que se alojan en el cuartel situado en la ribera del Guadalmedina.

Personas que los han presenciado refieren rasgos heroicos al relatar los trabajos hechos en distintos puntos de la capital para salvar á las personas que eran arrastradas por la corriente.

En la redacción del diario republicano «El Popular» penetró un torrente de agua, que dejó el cadáver de una mujer, conducido por la impetuosa corriente.

Una escena dolorosísima se presentó en el pasillo de Santo Domingo. Por este sitio arrastraba la corriente, que era impetuosísima, á un matrimonio pordiosero y cuando ya estaban á punto de morir un agente de vigilancia acudió en su auxilio sin reparar en el peligro que corría y trabajó heroicamente por ponerlos á salvo, logrando librar solo á la mujer, que es una pobre anciana.

El mendigo, cuando se encontraba en la agonía dió un fuerte mordisco al agente que le tenía sugeto y hacia esfuerzos sobrehumanos para salvarle, no pudiendo conseguirlo.

Al ser extraído el cadáver del anciano se procedió á registrar las ropas, encontrándose en ellas, con gran sorpresa de cuantos presenciaron la operación, 29 monedas de oro de á 5 duros y 12 monedas de plata, que llevaba escondidas en los forros de la americana.

No se tienen noticias del paradero de varias personas que han desaparecido. Supónese que las arrastró la corriente.

El gobernador ha dispuesto que la correspondencia sea enviada por mar á Almería.

Varios arquitectos reconocen las casas que han quedado en estado ruinoso á consecuencia de la inundación. Los comercios están cerrados.

Málaga 25 (22'15)

Acaban de tenerse noticias de otras dos víctimas de la inundación.

Un joven y una muchacha de rostro agraciado, que sostenían relaciones amorosas, hallábanse en el campo conversando tranquilamente cuando se desencadenó la tormenta.

La corriente los arrastró ahogándolos.

Hoy han sido encontrados los cadáveres, que aparecían unidos por fuerte abrazo.

Por la calle de las Carmelitas pasaba, arrastrada por la corriente, una cuna con un niño dentro. La infeliz criatura iba llorando, y un cabo de serenos que la vió arrojóse á salvarla, lo que consiguió no sin exponer su vida.

Sobre las aguas se vieron miles de aves diversas que arrastró la corriente,

Telegrama oficial

Madrid 26 (10'15)

En el ministerio de la Gober-

nación se recibió anoche el siguiente telegrama del Gobernador de Málaga.

«El alcalde accidental de Vélez-Málaga me comunica que el número total de los cadáveres hallados ascienden á 28 y además la infausta noticia de que anoche descargó otra tormenta entre doce y una en las inmediaciones de Periana, donde está el balneario de Vilo, falleciendo el alcalde de Vélez-Málaga, D. Francisco Mendal, que allí se encontraba.

También me comunica el alcalde de Colmenar detalles de la horrible tormenta que descargó en aquel término en la madrugada del 24.

Dice que las víctimas descubiertas hasta la mañana de hoy 25 eran 17 y que las aguas derribaron 17 casas, dejando otras muchas en estado ruinoso.

Consigna que se trabaja activamente, removiendo los escombros en busca de cadáveres, y termina diciendo que, por el momento, no le es posible apreciar de un modo exacto los daños que el temporal ha ocasionado en la población y en el campo; pero que sí puede afirmar que las pérdidas son grandísimas.

El interventor de uno de los trenes me participa que sigue la interrupción telegráfica y además que se ha suspendido la circulación de los trenes.

Tengo que manifestar á V. E. que el correo de ayer y hoy ha sido enviado por la vía marítima.

El comandante de la Guardia civil de Churriana comunica también que á consecuencia del desbordamiento del Guadalhorce la corriente arrastró á dos hombres que iban montados en sus caballerías, y que los guardias que lo vieron acudieron en su auxilio, logrando salvar á uno.

El otro pereció ahogado.

Eran hermanos y vivían en Alhaurín.

Por telégrafo

(De nuestro servicio especial)

El telégrafo

Madrid 26 (14 25)

Se ha logrado restablecer la comunicación telegráfica directa con Málaga.

El señor Maura

Esta mañana fué en automóvil á la Granja, el presidente del Consejo,

El señor Maura dió cuenta al

Rey de los acuerdos adoptados en el consejo de ayer.

Después se despidió del Rey por unos diez días que es lo que permanecerá en la provincia de Murcia.

Acto seguido regresó á Madrid en automóvil.

Es posible que el señor Maura marche este noche al balneario de Fortuna.

En este caso es probable que antes se celebraría nuevo Consejo de ministros.

Subvención

Madrid 26 (4 t.)

El ministro de Fomento ha firmado hoy una Real orden concediendo subvención de mil pesetas á la caja rural de crédito de Guadalcazar.

El tiempo

El día de hoy es de verdadero otoño.

Desde esta mañana las nubes no han cesado de descargar la preciada lluvia.

El termómetro continúa descendiendo, hace bastante frío.

Una suscripción

Madrid 26 (4'15 tarde)

La suscripción acordada ayer en el Consejo de Ministros para socorrer á las víctimas de las inundaciones en Málaga ha sido encabezada suscribiéndose cada ministro por la cantidad de mil pesetas.

La Ordenanza

Los infantes don Carlos de Borbón y don Fernando de Baviera que ayer llegaron procedentes de Galicia á donde fueron para asistir á las maniobras han visitado hoy al general Primo de Rivera para presentarse á él como superior jerárquico.

También han visitado al capitán general.

Conferencia

Hoy han celebrado una conferencia el ministro de Estado señor Allende y el embajador de Inglaterra.

Mencheta.

A los salchicheros

Depósito de tripas para embutidos, del reino y extranjeras, de todas clases. Especialidad en tripa de cerdo. Para pedidos, dirigirse á Manuel González Hoyos, Judería, 24, Córdoba.

Marca P. G. insuperable

No hay vinos tan exquisitos ni que puedan competir con los del cosechero don Alejandro Moreno Cañete, de Lucena.

La marca P. G. es insuperable. Pruébense y se nos dará la razón. De venta en los principales restaurants y establecimientos.

Representante en Córdoba, Fernando Molina. Calle de PerezCastro, número 20.

†
III Aniversario
LA MUY ILUSTRE SEÑORA
D. María de la Salud Carreño
Murió en el Señor el día 27 de Septiembre de 1904
Las misas que se digan en ese día en las Iglesias de San Pablo, San Cayetano y San Hipólito por los RR. PP. de las respectivas Comunidades, así como las que se celebren en la parroquia de San Nicolás de la Villa, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán ofrecidas en sufragio de su alma.
Su viudo don Antonio Pineda de las Infantas y demás familia, ruegan á las personas piadosas la encomiendan á Dios Nuestro Señor y á la Santísima Virgen del Carmen.
Hay concedidas indulgencias.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 16

LA PALMA

Vda. de J. Capdeville

Estos grandes almacenes se han trasladado del número 24 al 19 de la calle Librería, antigua casa de la Fábrica de Cristal.

Grandes existencias de las célebres máquinas para coser y bordar **SEIDEL y NAUMANN.**

Enseñanza de bordar gratis á domicilio.

Máquinas de hacer calceta, camas de hierro, y bronce, inglesas y del país.

Relojería de bolsillo y pared.

Armas de fuego de todas clases.

VENTAS A PLAZOS

Verdaderos precios de Fábrica en las ventas al contado

LA MARAVILLA CURATIVA
DEL
DR. HUMPHREYS.
(HAMAMELIS VIRGINICA)
Medicamento de fórmula conocida é indicada en cada frasco.



Contra las almorrenas, hemorragias, quemaduras, heridas, reumatismo, llagas, enfermedades de la piel, etc., etc.
Precios: En pomada, pesetas 1'75, bote.—En líquido, pesetas 2, botella.
Se dá gratis á quien lo pida el Manual completo del Doctor Humphreys.
De venta en Córdoba: José Polo Pérez, Ayuntamiento, 10 y 12.
en Andújar: Antonio Hernández Pérez, Sagasta, 13.
Depósito general y venta al por mayor: Alfredo Riera é Hijos, Barcelona.

HUEVOL

FLAN Postre sabrosísimo para seis personas

Las esencias de HUEVOL son las siguientes: Fresa, piña, limón, vainilla, café, chocolate, almendra, naranja, frambuesa, pistacho.
HELADOS.—Con el FLAN-HUEVOL puede hacerse un helado delicioso de todas las esencias; para ello no hay más que transvasar la crema fría á la máquina heladora.
Precio 65 céntimos cada cajita.—Pídase en ultramarinos
Al por mayor: Compañía Huevol, San Sebastián

LA MUTUA HISPANO LUSITANA
Sociedad de Ahorro.—De Pensiones.—Contraseguro de cuotas
DOMICILIO SOCIAL: PUERTA DEL SOL, NÚMERO 5.—MADRID
La primera en su clase que ha pedido la aplicación del Real Decreto del garantías
La más ventajosa de todas las conocidas
Depositario, El Banco de España.—Cuotas económicas.—Facilidad en los pagos
D. Eduardo Cobián, exministro, presidente, D. Eugenio Silvela, diputado; D. José de la Brea, fiscal del Tribunal de Cuentas, y D. Javier Borez, diputado, vocales, D. Apolinar Flores, diputado é ingeniero, consejero delegado
Subdirector en esta provincia, D. Vicente de Toro y Lovato, Céspedes, 12.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA
ES
LA FLOR DE ORO




Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba, no mancha el cutis ni ensucia la ropa.
La Flor de Oro Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.
La Flor de Oro Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación.
La Flor de Oro Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.
La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.
La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro, castaño ó rubio; el color depende de más ó menos aplicaciones.
La Flor de Oro Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.
La Flor de Oro La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio.
La Flor de Oro Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.
La Flor de Oro Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.
La Flor de Oro Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada puede rizarse el cabello y no despiden mal olor.

Las personas de temperamento herpético precisa debidamente usar esta agua si no quieren perjudicarse su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia, con solo una aplicación cada ocho días y si á la vez desean tonificar el pelo, hágase lo que dice el prospecto que se acompaña con la botella.
Los prospectos explican el modo fácil de usarla.—Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres. Fuentes Hermanos, calle Duque Hornachuelos, 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía Ferretera.

Guía de profesiones é industrias

AGUILAR
Secretario del juzgado municipal
Don Angel Aguilar Tablada.
Taller de zapatería
Don Luis García Pedrosa, calle Órnovas del Castillo 49.

ALMODOVAR DEL RIO
Cosechero de cereales
Don Francisco Paez Rodríguez, calle Hospital, 6.

DOÑA MENCIA
Farmacia
Don Francisco Ortiz Fernández, plaza de la Cruz 14.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO DENTISTA





Calle Gondomar, número 8
(Donde está la Fotografía)
CORDOBA